
件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

1
出生届の処理
漏れについて

　里帰り出産のため吹田におりました。
　４月上旬、吹田市役所にて出生届を提出しました。5月上旬、子の住民
票取得のため吹田市役所へ行ったところ、「出生届がまだ吹田市役所に
あり、居住地に送れていませんでした。本日送るようにします。」と職員の
方に伝えられ、1ヶ月放置されていたことが分かりました。
　４月の提出時には1,2週間で住民票はできると説明を受けておりまし
た。
　また、吹田市役所の事務漏れにも関わらず、居住地の事務処理が完
了したかは自身で居住地の役所に聞くこと、急いで欲しければ自分で連
絡してくださいとの説明を受けました。
　吹田市役所から送付が遅れていたことで、居住地にて期間で自動抽出
されているワクチン接種の用紙が届かない事象も起きました。
　既に吹田市民でなくなっているのでお伝えするか悩みましたが、ワクチ
ン接種の用紙が届かない等その後も困ったことが起きたため、今後他の
方にこのようなことがないようご連絡させていただきます。

  この度は御迷惑をおかけしてしまい、大変申し訳ございませんでした。
  住所地以外の自治体で出生届をされた場合、受理した自治体から、住
所地の役所に通知を行います。窓口で職員が御説明差し上げましたとお
り、通常は届出から２週間程度で通知を行っております。
  ところが本年３月に戸籍事務が大きく変更されたことがきっかけとなり、
全国的なシステム障害が発生していることがマスメディアでも報道されて
おります。吹田市においてもシステム障害が現在も続いている状況であ
り、戸籍事務に遅延が生じております。
  戸籍届書については順次作業しておりますが、全体として、通常なら２
週間程度で終わる事務に１か月以上かかってしまうという状況が続いて
おり、○○様の出生届についてもお待たせすることとなってしまいまし
た。
  また、住民票の処理状況については住所地の役所でないと分からない
ことと、お急ぎの事情はやはり直接お伝えいただいた方が確実なため
「自分で連絡してください」という説明になってしまったものと思われま
す。不快な思いをされることとなってしまい、こちらも申し訳ございません
でした。今回、住所地の役所に出生届の情報が届いてからの処理となっ
たことから、住民登録に関連するワクチン接種等のお知らせの締め切り
に間に合わなかったものと考えられます。余計なお手数をおかけするな
どご迷惑をおかけしまして申し訳ございませんでした。
  現在、事務の遅延を解消すべく、応援職員の投入や業務改善を進めて
いるところです。○○様のようなケースがあったことを課内に共有し、今
後このような御迷惑をかけることのないよう努めてまいります。

市民課 R6.6.19 R6.7.1

2
ペットの火葬に
ついて

　お骨の返却を希望しないペットの火葬を吹田市ではどのように行ってい
るのでしょうか。
　豊中市や摂津市など、他にも周辺の市のHPを見ましたが、だいたいど
の火葬場で焼いてどこに埋葬されると明記されていましたが、吹田は調
べてもわかりませんでした。
　回答よろしくお願いします。

　吹田市のお骨の返却を希望しないペットの火葬については現在、吹田
市立やすらぎ苑（火葬場）で火葬し、愛知県の「 眞龍院 愛知県豊橋市東
赤沢町字茶ノ木１２ 」で埋葬しています。

環境政策室 R6.6.21 R6.7.1

3
定額減税の調
整金は吹田市
はどうなる

　自営業を大阪市内で行い、住んでいるのは吹田市ですが、よく分から
ない、定額減税の調整金って吹田市はどうやって手続きになるのです
か？

　調整給付金については、課税市での給付となります。
　課税市が吹田市であれば、吹田市役所市民税課より税額決定通知書
がお手元に届いているかと思いますので、一度ご確認ください。
　課税が吹田市であれば、調整給付金の対象となる方には7月上旬に確
認書を送付いたしますので、確認書に必要事項をご記入いただき、添付
書類とともにご返送いただければ申請手続きは終了です。

生活福祉室 R6.6.18 R6.7.2
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4 江坂公園の水

　江坂公園では子供がいつも楽しく遊ばせてもらっています。その中で気
になったのですが水遊びの水が信じられないくらい汚く、残念でした。
　これからの時期綺麗な水で遊べると嬉しいと思いますので、どうぞよろ
しくお願いします。

　江坂公園は、令和４年７月より指定管理者による管理運営を行ってお
ります。
　いただきましたご要望等は指定管理者へ共有し、対応を検討させてい
ただきます。後日改めて指定管理者より回答させていただきますので、
今しばらくお待ちください。
　なお、検討内容のお問い合わせなど、指定管理者の連絡先につきまし
ては、以下のとおりご案内させていただきます。

指定管理者：グリーンホスピタルサプライ江坂公園
電話：06-6388-8604
メール：esaka-park@ghs-inc.co.jp

公園みどり室 R6.6.19 R6.7.4

5
市保育園行事
の警備につい
て

【お願い事項】
　学校、保育園などでは、保護者会と園が共同で実施するイベントがあります。
　その中で、保護者が担う役割の中で、警備など、安全性が問われるものは、
市から派遣頂くことは検討出来ないでしょうか？？

【背景】
・私の息子5歳と娘2歳が登園している吹田市立千里山保育園では、毎年夕涼
み会という夏祭りを開催しております。
・基本は保護者会主体の行事であり、運営は保護者会がメインで行います。
・運営時の担当業務は、店番、やぐらの組み立て解体、花火師、警備と様々で
す。
　※担当業務によるが、大体1担当当たり15-30分時間割きます。
・夕涼み会は18-20時の2時間ですが、私のように兄弟2人が2つの行事を担うと
1時間担当業務に割くことになり、子供との思い出を作る時間が非常に限られま
す。
・外注出来ない担当は致し方ありませんが、警備については、安全上保護者が
担うと、万が一事故があった際の問題にも発展する可能性もあるので、警備会
社の方に外注など検討したいです。
・保護者会費で外注するという選択肢もありますが、多様な考え方があり、意見
纏まりません。

　安全安心・家族の思い出に注力出来るよう、警備に関して、吹田市からのサ
ポートについて、何卒ご検討の程宜しくお願い致します。

　通常の保育時間内におきましては、安全管理と円滑な運営を目的とし
て安全管理員を配置いたしておりますが、その他の時間帯等においては
安全管理員を配置していません。
　各園で実施する夏祭りは保護者会が保険等に加入の上、実施されて
いること等をふまえると公費負担で安全管理員を配置するのは難しいと
考えております。

保育幼稚園室 R6.6.26 R6.7.4
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6
岸辺駅周辺の
自転車置き場
について

　私の母(68歳)が岸辺駅横にある循環器病センターでパートで働いておりまして、循環器
病センターの自転車置き場を利用しています。1日利用で200円程度だったのですが、今
年の令和6年7月から1000円に値上げされるとのことで私は驚きました。
　最低賃金に近い賃金で働いているのにその時給分くらいを一日の自転車置き場の利用
に費やすことになるとは、私は全く非常識だと思います。岸辺駅は改装で建て変わり利用
者も多いのに関わらず自転車置き場の数は全く足りていません。
　健都の建物のそばには自転車置き場がありますが、こちらも利用者に対してその数は
本当に全然足りていません。一時利用も使用したことがありますが数も少なく、狭すぎま
す。
　特に高齢の方については、もし3階の置き場に定期契約して停めることが出来ても体力
的にも自転車を持って上がるだけで大変です。
　電動の自転車の方も多いですから。私の母も電動自転車で、以前3階の契約がやっと空
いて、停めてみたのですが息切れが大変でやめたんです。
　そこに停められなければフレンドマートの置き場に停めるのですが、こちらは時間経過で
600円になります。
　岸辺駅周辺がどんどん施設が増えて変わってきていますので、駅周辺で自転車置き場
を利用される方にもう少し優しい対応をして頂きたいです。
　以前は、道路を挟んだ向こう側にも自転車置き場があり一時利用で100円程度で利用で
きていて助かっていたのですが、健都の工事の時に更地になり、何故か今では空き地の
ままで草木だけ生え、全然活用出来ていないように見えます。
　健都の置き場は停められず、フレンドマートの置き場は高いから循環器病センターで停
めてたのですが、1000円にまでなるなんて、流石に駅周辺の利用者に対して酷いんじゃ
ないか？と憤りを感じまして要望を投稿させて頂きました。
　どうか、自転車置き場を増やしてください！
　周りには大きなマンションがどんどん立っていて人口密度は増えるばかりで、道沿いの
公園は広いのに、利用者の多い自転車置き場では取り合いの状態です。循環器病セン
ターの値上げも非常識です。本当に置き場が少なすぎます、深刻な問題だと思いますの
でよろしくお願いいたします。

　循環器病センターでパートをされているとのことですが、関係者専用の
駐輪場は確保されていない状況なのでしょうか。
　JR岸辺駅周辺において自転車置き場が少ないことは認識しており、自
転車駐車場が設置可能な土地等の確保に取り組んでいるところです。
　JR岸辺駅周辺には、市営、民間、公益財団法人が運営している自転
車駐車場がありますが電動自転車の定期契約のキャンセルは少ないよ
うです。
　市営ではありませんがJR岸辺駅前北自転車駐車場では、１階希望の
予約制度を行っているようですのでご活用いただければと思います。（電
話番号06-6387-0221）
　また、電動自転車は非対応となりますが、フレンドマートの線路側にあ
りますECOPOOLビエラ岸辺健都駐輪場という定期専用（１か月2,200円）
置場には空があるとのことですので、電動自転車以外で可能であればお
問い合わせいただければと思います。（電話番号03-4213-8016）

総務交通室 R6.6.28 R6.7.5

7
公園設備の補
修、保守につい
て

　片山公園のブランコの工事はいつ始めるのですか。
　危険表示から数ヶ月以上経過していると思いますが。早急に、子供達
が使えるようにしてください。
　公園で、ブランコが使えないということは、考えられません。
　また、この際、拡充の方針を希望します。
　広芝公園の案内板が老朽化して機能していません。早急に工事してく
ださい。
　以上、お忙しいでしょうが、よろしくお願いします。
　この際、吹田市のすべての公園の総点検をお願いします。

　片山公園のブランコにつきましては、部材の老朽化のため長らく使用で
きない状態になっており、ご迷惑をおかけしております。現在、補修のた
めのチェーンや座面等の部材の取り寄せ中で、今月中に納品予定です
ので、部材が届き次第早急に補修いたします。
　広芝公園の案内板につきましては、老朽化で内容が見えにくい状況と
なっております。同公園においては、今年度から大規模工事が予定され
ていることから、一時的に見やすい内容への補修を行い、工事後に新規
の案内板を設置します。
　公園施設の点検につきましては、日常のパトロールや市民の方々から
の通報により把握しておりますが、定期的な施設の点検を実施すること
で、公園利用者の安心安全や施設の長寿命化が図れるよう検討してま
いります。

公園みどり室 R6.7.2 R6.7.8

8

イオンスタイル
吹田と吹田さん
くすが生まれ変
わる

　吹田さんくすが新しく生まれ変わってほしいです。イオン吹田店からイ
オンスタイル吹田に変わります。吹田市開発ビル株式会社 イオンモール
株式会社

　吹田さんくすやイオン吹田店を含むＪＲ吹田駅周辺地区につきまして
は、吹田市第４次総合計画、吹田市都市計画マスタープランにふれあい
と活気ある商業空間としての都市拠点の形成を目指すと位置づけてお
り、本市にとって重要な拠点であると考えております。
　建替えの際には地権者間の合意形成が必要になりますので、今後地
権者の機運の醸成が図られました際には、本市といたしましても、当該
地区にふさわしいまちづくりが推進されるよう支援してまいります。

都市計画室 R6.7.5 R6.7.9
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9
留守児童育成
室の民営と市
管轄の違い

　今年小学一年生です。年度途中で空きがなかったからといまだ学童に入れ
ず、ずっと待機させられている者です。20人以上待ちのようです。
　近くに児童館も公民館もないので、毎月10万円近くするベビーシッターもしくは
ファミリーサポート、危ないけれど鍵っ子を選択するかしかない状況です。
　かたや、近隣の小学校は民営化が進んでおり、民営化された学校は320人以
上の受け入れがあり、年度途中でも入れたり、四年生まで受け入れがありま
す。
　民営化された小学校に通うお母さんは［学童に入れないと放課後遊ぶ友達い
ないし、みんな申し込むから預け先に困ってないけど申請する］や、［今週は仕
事ないけど、おやつだけもらっておいで］と言っているお母さんもいます。
　正直、吹田市運営と、民営とでこんなにも学童へ入れる困難さが違うのでしょ
うか？
　なぜ、うちの子が通う東山田は、小学四年生は全員キッズスクエアへ、小学
1.2.3年生でも、4月の一斉申込の機会を逃すと入れないのですか？
　全ての小学校の学童が平等な入室条件なのであれば納得します。ただ、現実
は違います。民営化されてないというだけで、こんなにも不平等なのであれば、
吹田市の管轄、運営の学童は要りません。せめて、年度途中であっても、両親
フルタイムで他に預け先がない場合は優先順位をあげてください。なぜ申請順
で待機になるのですか？
　育休や転職の日は選べません。4月以外の時期に復職する方は多くいらっ
しゃいます。
　保育園の入所は明確な基準があるのに、学童はないのはおかしいです。
　フルタイムで、預け先に困っている証明ならいくらでも出すので、明確な点数
で審査してください。
　生活がかかっていますので、本当にお願いします。

　公設公営の育成室と公設民営の育成室の違い、委託候補育成室の選
定方法、育成室の入室選考基準、育成室の定員の考え方、育休期間の
取り扱いについて電話で説明させていただきました。

放課後子ども育
成室

R6.7.16 R6.7.18

10
猫死骸処理に
関し

　2024.07.06.(土)17時過ぎ、自宅前側溝で猫の死骸を発見。腐敗臭が漂
い、蠅が集る状態。市役所に電話するも繋がらず。警察に電話。南千里
駅交番の警官が市役所に電話するも「時間外で引き取れない」「そのま
まにしておくか、ビニール袋に包んで、改めて月曜日に電話ください」と
の返答。ビニール袋に入れて津雲台７丁目の事業課庁舎前に置いてお
けば良いか？と問うと「それは困る」「そちらで保管して欲しい」「担当が
違うので内部伝達も不可。そちらから電話を入れて欲しい」との返答。
　結局、南千里交番で月曜まで保管し、警察から市役所に引き取りの電
話してもらうことになりました。市民サービスが第一義の役所の対応とし
て如何なものか。部署が違うと事案の伝達もできないのか。土曜日17時
以降月曜9時まで40時間腐敗臭を我慢するしかないのか。対応の改善
（24時間対応）を希望します。

  この度は御不快な思いをおかけし、大変申し訳ございませんでした。
　ご指摘の件につきまして関係部局と情報共有を行い、緊急時や電話対
応等について調整を図りました。また、今回の御要望を参考に、状況に
応じて適切に対応できるよう努めてまいります。

事業課 R6.7.8 R6.7.19
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11
JR吹田駅東改
札口イオン吹田
周辺について

　今回は、ふと思ったことがありましたので、ご連絡させて頂きます、その
内容というのが、件名にもあります通りなのですが、JR吹田駅東口のイ
オン吹田店側一帯についてなのですが、同じく、片山側、そして、反対側
のさんくす側につきましては、きれいに整備されているのに、当該の場所
一帯、周辺につきましては、なぜ？こんなにも寂れてる感じなのかと、そ
して、見たところ、その周辺につきましては、空き家等も多く、昭和の感じ
があり、良い部分もあるとは、思うのですが、やはり、時代にあってないと
も個人的には思っており、今すぐは、無理かもしれませんが、片山側及
びさんくす側同様、再開発を含めた何か、大きな改革が必要なのでは、
ないのかなと思い、今回、一つの声として出させて頂きます、ちなみに、
聞くところによりますが、JRの千里丘駅が現在、再開発を行っているらし
く、いつか、吹田もそのようになれば、いいなと思っております、是非、ご
検討の宜しくお願いします。

　ＪＲ吹田駅周辺地区につきましては、吹田市第４次総合計画、吹田市
都市計画マスタープランにふれあいと活気ある商業空間としての都市拠
点の形成を目指すと位置づけており、本市にとって重要な拠点であると
考えております。いただいた貴重なご意見は、今後のまちづくりに参考に
させていただきます。

都市計画室 R6.7.16 R6.7.25
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吹田市内の公
園でカブトムシ
やクワガタ等の
昆虫を捕獲して
はダメなんです
か？条例できん
しされているの
でしょうか？

　ある記事を読んで、題目のようなことが書かれていたので気になり送り
ました。

　条例で禁止とはしていませんが、夏休みの昆虫採集を楽しみにしてい
る子供たちがいるかもしれません。一人でたくさん捕獲することは遠慮し
ていただければと思います。

公園みどり室 R6.7.22 R6.7.26



件名 市民の声（要旨） 市の回答 所管課等 受付日 回答日

令和6年度（2024年度）　市民の声と市の回答

13

吹田市佐井寺
〇〇丁目〇〇
番地開発の件
です。

　吹田市佐井寺〇〇丁目〇〇番地開発の件です。水が湧き出し、家の基礎に
常時あたっていたのですが、とりあえず側溝を深く掘っていただき、家の基礎に
は直接雨水はかかってない状態です。激しい水しぶきでかかることはあると思
いますが。完全な是正工事は、〇〇（社名）が窓口になるとのことで話あいがつ
き、是正工事をしていただくことで完了のつもりでした。ようやく2024年4月13日
（土）に是正工事にきてもらいました。しかし、次回は、〇〇（社名）の〇〇氏の
指示で工事ができなくなったとのこと。4月13日に、雨水桝を外され、資材もその
まま放置の状態で帰られました。以前、2段擁壁の違法とのことで確認していた
だき、吹田市から指導していただきました。しかし、今回また雨水桝をはずした
状態の為、また２ｍを超えた状態で擁壁が存在しています。きっちりと是正工事
をすると、2ｍに収まるとおもいますが、工事をしないとまた違法擁壁の状態で
はないでしょうか？今まで、相手側は、工事をする信用をしていましたが、悪質
さも感じます。〇〇（社名）は、富田林の公共工事をしています。富田林市役所
にメールで本日同様に問い合わせをしました。不誠実な行為の有無や社会的
及び経済的信用状況等に留意することが公共工事の選定基準の入札に明記さ
れています。工事をしないということは、吹田市が境界を決めると嘘でだまされ
そうになりましたが、境界点も復元しないということで現在私のほうでとらえてい
ます。〇〇（社名）さんと、吹田市は契約が切れていると断言されました。その後
も、〇〇（社名）さんと契約は継続していました。また、弁護士に依頼して、時間
とお金がかかりそうです。〇〇（社名）さんの公共工事の入札参加の選定基準
には影響がまったくないのでしょうか？2点伺いたいです。〇〇（社名）の〇〇氏
は、吹田市の回答後も、最初は、空白地図を埋める予定だったと言い張り続け
ていていました。私が、〇〇（社名）の〇〇氏に戸籍情報を提供した為、ピンポ
イントで戸籍を請求したはずです。現状が、できないなら、基準の変更を希望し
ます。私は、時間もお金もかなり費やしています。このまま放置すると、我が家
も地盤がゆるみ家が傾く可能性があります。２重擁壁でないかどうかの確認と、
再度〇〇（社名）の責任を再度伺いたいです。〇〇（社名）さんの一連の不祥事
の件は、〇〇（社名）の〇〇氏が我が家の親戚やご先祖さまの戸籍を所持して
る永遠の課題でもあります。何度も要望しますが、それだけ永遠の課題であり、
重要で深刻な件です。家の是正工事も最終的に直さないと家が傾きます。擁壁
が2ｍを超過の為、違法状態だと思います。よろしくお願いします。

　今回お問合せ頂いた場所につきましては、令和４年度に擁壁にブロックを積み土砂を
盛っており２段擁壁状態であるとのご連絡を受け、開発審査室にて建築基準法への法適
合について現地確認を行っています。
　令和６年７月１日より吹田市全域を宅地造成及び特定盛土等規制法（通称：盛土規制
法）に伴う宅地造成等工事規制区域に指定しているため、お問合せの既存擁壁について
は同法第22条第１項の土地の保全等に基づき、必要であれば開発審査室より所有者等
に指導を行います。
　なお、前回と同様に違反の有無や指導の内容については吹田市情報公開条例に基づ
き公開することによって、市の行政指導の適切な執行に支障を及ぼす恐れがあることか
ら、情報公開の対象としておりません。
　また、同条例において、特定の建築物の違反の有無や、違反指導の内容については、
特定の個人に関する情報や法人等に関する情報に該当するため、その事業者が個人か
法人かによらず、個人情報保護の観点から、公表を控えさせていただいております。
　盛土規制法第22条第1項　土地の保全等（一部抜粋）
　宅地造成等工事規制区域内の土地の所有者、管理者又は占有者は、宅地造成等（宅
地造成等工事規制区域の指定前に行われたものを含む。・・・）に伴う災害が生じないよ
う、その土地を常時安全な状態に維持するように努めなければならない。
（担当：開発審査室）

　本件における本市の業務内容や対応に関しましては、これまでにいただいた市民の声
においての回答のとおりであります。
　本件は、建築基準法第42条第２項の道路後退部分の寄附を受ける際、必要となる図面
作成について委託業務として発注し、㈱橋本測地設計事務所が受注、業務が完了したも
のです。
　市の業務を受注した場合には、作業従事者は関係者に対して立場をより明確にして作
業を実施するとともに、業務に関する仕様書を再確認させ、守秘義務や個人情報の取り
扱いに関しては、個人情報の内容を第三者に知らせたり、不当な目的に使用することが
無いように作業を行うことなど、関係法規の遵守について指導をしてきたところです。
　最後に、これまでもコンプライアンスの遵守に努めて事業を行っていますが、今後もその
考えに変わりはなく、今回の件を受けてさらに気を引き締めて業務に取り組む所存でござ
います。
（担当：道路室）

開発審査室、道
路室

R6.7.16 R6.7.30


